



CUIDADOS DE ENFERMERÍA POSTMORTEM

Nombre del alumno: Celina

Guadalupe Aguilar Zamorano

Fecha: 29/07/2023

**Docente a Cargo: María Cecilia Zamorano
Rodríguez**

Objetivo:

- Utilizar los aditamentos correctos para la comodidad del paciente
- Tratar de forma respetuosa al paciente tanto consciente como Inconsciente
- Evitar la aparición de úlceras por presión

Introducción.

Los cuidados post-mortem corresponden a los cuidados que se brindan después de que el paciente fallece, es nuestro deber como personal de la salud tratar con respeto al paciente en todo momento y aún más en el momento de su descenso pues el paciente se encuentra vulnerable no tiene control sobre su cuerpo y somos nosotros los que intervenimos para prepararlo.

Se debe tener en cuenta que el paciente pierde la audición hasta media hora después de muerto, por lo cual debemos dirigirnos con respeto, también cerrarle los ojos y dejar que su familia pase a despedirse o realizar algún procedimiento (dependiendo de la religión) que necesite para su tranquilidad y después de eso comenzar con el amortajamiento.

En el momento de realizarlo hay que tener precaución debido a que muchas veces hay reflejos vagos que aún pasan por el cuerpo del paciente por lo cual en ocasiones quizá podrán agarrarnos la mano o veremos un movimiento que realicen. Esta en nuestro criterio decirle al doctor para que haga un ECG o sentir el pulso para corroborar si el paciente está vivo o no.



Material

- Sábanas
- Toallas
- Tela adhesiva
- Agua
- Esponja
- Vendas
- Etiqueta



PROCEDIMIENTO

Utilizamos el caso clínico de un paciente con TCE post creaneotomía descompresiva por hematoma, en el cual se le brindó todos los cuidados necesarios para su recuperación, por ejemplo: cambio de posiciones para evitar úlceras por presión, valoración de escalas como la de Gasglow, así también su aseo bucal, baño con esponja y sus aditamentos para su comodidad, pero al ser un TCE falleció por lo cual proseguimos con los cuidados post-mortem.



- Dejar que el familiar pase a despedirse del paciente. Y en ese lapso de 15-30 minutos taparlo con una sábana blanca y cerrar sus ojos.
- Recibir la acta de defunción para comprobar que el paciente sea el correcto.
- Presentarnos con el paciente y explicar lo que le haremos a su cuerpo.
- Continuar con los cuidados y quitar todos los aditamentos, retirar sondas y drenajes, limpiar con cuidado en la zona de incisión y de ser posible ponerle una tela transparente o un pedazo de venda.

- Si es necesario bañar al paciente.
- Iniciar con el taponamiento de orificios desde nariz, boca, oídos, en caso de ser mujer la vagina y ano, en hombres solo el ano.
- Si el paciente ya se encuentra muy difícil para manejar, debemos hablar con el y brindar masajes para que pueda relajarlo.
- Colocar la sabana en forma de rombo y comenzar a envolver al paciente.
- Colocar etiquetas con el nombre del paciente en sus muñecas, tobillos y por fuera, en la sabana.
- Pasarlo a la camilla para entregarlo con el camillero.



CONCLUSIÓN:

En conclusión la práctica abordó el tema de post-mortem en el cual tratamos con pacientes fallecidos a los cuales se les debe proporcionar cuidados que van de acuerdo a la situación, se debe tener mucho respeto con su cuerpo, no tratarlo mal sino al contrario velar por su correcta entrega y efectuar los cuidados correctamente.